
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 13 DE OCTUBRE DE 1797.

Constantinopla 18 de Agosto.

El Embaxador de Venecia Vendramini ha entregado á los otros Ministros y Embaxadores de las Cortes extrangeras una Nota ministerial relativa á quanto ha pasado en su República. Todos los Ministros han dado una respuesta satisfactoria, á excepcion de los de Rusia é Inglaterra, que no han aceptado la Memoria del Embaxador, y por consecuencia no han reconocido de ningun modo el nuevo sistema que se ha adoptado en Venecia. Sin embargo, se ha observado que en la fiesta que dió en su casa el Ministro de Rusia, fuéron admitidos así el Embaxador de Venecia, como los ciudadanos de su nacion, aunque llevaban escarapelas y otros distintivos de su nuevo Gobierno. La Puerta no se ha explicado sobre este objeto; pero así como hasta ahora no lo ha rehusado formalmente, y el Embaxador de Venecia prosigue en el manejo de sus negocios, se cree tambien que en breve será admitido por la Puerta con el nuevo carácter de Embaxador de su Municipalidad.

Una tropa de bandidos hace grandísimos daños en los caminos que conducen á esta capital, especialmente por la parte de Adrianópolis, habiendo en estas inmediaciones saqueado é incendiado todos los lugares, y pasado á cuchillo quantos se les oponian, sin respetar sexô ni edad. La Puerta ha mandado venir tropas de Asia para contener y reprimir tan horrendos desórdenes.

El engrandecimiento de la Casa de Austria da mucho cuidado al Divan, porque se asegura aquí que Ragusa se someterá, como el resto de la Dalmacia, atribuyendo la sumision voluntaria de esta pequeña República al sumo cansancio y fatiga de sus habitantes, por las continuas vexaciones de los Comandantes Turcos.

Petersburgo 12 de Agosto.

Quando supo la Emperatriz que la Duquesa de la Tremouille habia desembarcado en Cronstadt, envió al Conde de Choiseul Gouffier, Presidente de la Academia de las Ciencias, para recibirla y conducirla á Petershoff, en donde estaba entónces la Corte. SS. MM. recibieron á esta Señora con señales de una estimacion particular, y se la confirió el Orden de Sta. Isabel, que tiene por divisa: *por el amor á la patria*. Quando el Emperador confirió esta Orden á la Duquesa, la dixo: „Habeis dado tantas pruebas de amor á vuestra patria, que á ninguna conviene mejor.”

Ha decaido este año mucho el comercio de Inglaterra, como lo prueba evidentemente la dificultad de encontrar papel sobre Lóndres.

Pais de Berg 4 de Setiembre.

Todas las villas y lugares de nuestras inmediaciones están llenas de las tropas que han llegado de los países superiores del Rhin; pero no es cierto, como lo anunciaron muchas Gazetas del Alto-Rhin, que estas tropas hayan vuelto á pasar el rio: al contrario, se han detenido en nuestras inmediaciones, y van á formarse diversos campamentos: uno entre el Sieg y el Lahn: otro entre el Sieg y el Wupper cerca de Zundorff; y otro en Kayserswerth.

Colonia 7 de Setiembre.

Ayer á las 4 de la tarde fué abolido nuevamente el Senado de esta ciudad por el ciudadano Rhetel, Comisario substituto Frances, y por el General Trigny, Comandante de los países conquistados entre el Mosa y Rhin, y se ha reemplazado hoy por una Magistratura municipal compuesta de 13 individuos.

Viena 2 de Setiembre.

La noticia que corrió aquí de la conclusion de la paz definitiva está destituida de fundamento, porque ademas de que aun no ha vuelto el correo que últimamente despachó á Paris nuestro Ministro de Estado, se sabe que el 24 del pasado no habian vuelto á tratarse en Udina las negociaciones. Por otra parte hasta ahora nada se ha entablado en el Congreso de Lila por el Austria; y tambien se dice que los Plenipotenciarios Franceses no ponen mucha actividad en la negociacion, ni se ha establecido ningun principio, ó convenido en alguna proposicion para entrar á conferenciar. En este estado nuestra Corte continúa to-

mando sus medidas y disposiciones para estar pronta á qualquier acontecimiento.

Se espera aquí de un dia á otro al Conde de Keller, nuevo Ministro de Prusia cerca de nuestra Corte.

Segun cartas de Constantinopla el Gran Señor hace considerables preparativos en aquella capital, que anuncian algun proyecto importante; porque aseguran que no quiere permanecer mas tiempo espectador indiferente de lo que pasa en las islas de Levante y en el pais de los Maniotas.

Lóndres 7 de Setiembre.

La esquadra del Lord Bridport está perfectamente rehabilitada, y solo espera un viento Este para salir de la bahía de Torbay, y volver á tomar el crucero delante del puerto de Brest.

Se acaban de recibir noticias de oficio por los despachos del Lord St. Vicent al Almirantazgo, de que su expedicion contra la isla de Tenerife el dia 25 de Julio se desgració completamente: que perdimos 300 hombres entre muertos y heridos: que el Almirante Nelson, que mandaba la expedicion, perdió el brazo derecho; y que el Comandante Español de Santa Cruz se portó con tanta generosidad y humanidad, que excitó la admiracion de los enemigos, poco acostumbrados á dar, ni á seguir semejantes exemplos.

Paris 15 de Setiembre.

El Despacho de Justicia se ha confiado provisionalmente al Ministro de Marina, y el del Interior al de la Policia general.

Los ciudadanos Treilhard y Bonnier, ex-Convencionales, han sido nombrados miembros de la Legacion de Lila para tratar de la paz con la Inglaterra en lugar de Letourneur y Maret, que han sido llamados.

Los ciudadanos Blanc, Dumas y Joubert están nombrados Administradores del Departamento del Sena, y Matthieu para Comisario del Directorio en la Administracion de este Departamento.

Los miembros del Directorio y el Secretario general se juntaron vestidos de ceremonia para recibir á los ciudadanos Merlin, y François de Neufchateau, nuevos miembros de él, elegidos en lugar de Barthelemy y Carnot. Concurrieron tambien los Ministros vestidos de ceremonia para el mismo objeto.

El General Moreau llegó aquí ayer en virtud de una orden que le comunicó el Directorio ejecutivo, habiendo tomado ántes

tes de su partida las disposiciones necesarias para asegurar la tranquilidad de su ejército, y arrestar á algunas personas comprometidas en correspondencias sospechosas é importantes.

Trieste 20 de Agosto.

Hu llegado aquí la primera embarcacion de Dalmacia con bandera Imperial, de porte de 8 cañones, y que traia á su bordo al Comandante Veneciano de Zara. — Sabemos que los Austriacos encontraron allí 187 cañones de bronce de grueso calibre, una galera, muchas pequeñas barcas cañoneras, varios cañones pequeños y municiones. La guarnicion consistia en 380 Oficiales y 1700 soldados: esta tropa, unida con la Regencia y el Magistrado, prestaron juramento de fidelidad al Emperador.

Se espera de Maguncia al Mayor Willams, con un número crecido de marineros expertos, para tomar el mando de la Marina Imperial en el Adriático.

Las islas Venecianas de Levante, que son Corfú, Sta. Maura, Cefalonia, Zante y Cerigo, se dice que quedarán en poder de los Franceses. La isla de Corfú es la principal, y se puede considerar como la llave del golfo Adriático: está defendida por dos fuertes castillos ó ciudadelas, y separada en toda su longitud de la Albania Turca por un canal bastante ancho; en ella residia el Comandante Veneciano de Levante. Los puertos de la isla son espaciosos, y pueden contener una grande esquadra: sus habitantes todos son Griegos, de la secta del famoso Heresiarca Focio, Patriarca de Constantinopla en el siglo IX. La gente es muy práctica en la marina, y la estiman mucho los Ingleses y Rusos, habiéndose servido de ella en los casos que han ocurrido. Además de estas 5 islas poseen los Venecianos en aquel pais la fortaleza de Falaga, y la pequeña provincia de Prevesa.

Se encuentra en Villach un cuerpo de tropas á las órdenes del Mariscal Hotze, que se transfirió allí de Klagenfurth. — Se aumentan en la Carintia superior las tropas con las que vienen de Hungría y de Viena, aunque algunos destacamentos Húngaros toman el camino de S. Victor, lo que hace creer que marchan al Rhin.

Udina 23 de Agosto.

El Marques de Gallo, que debia haber llegado aquí el dia 8, aun no ha venido. Se habian dispuesto provisiones para 20 Cispadanos que habian de entrar en Palma, pero tampoco han pa-

recido. Lo cierto es que se continúa en proveer á Palma para en caso de sitio. La caballería Austriaca se retira por falta de forrages.

Aunque parece que estamos en vísperas de ver la paz tan deseada, con todo continúan los preparativos como si mañana se hubiese de volver á principiar la guerra.

Venecia 29 de Agosto.

La correspondencia que hubo entre el General Buonaparte y el Baxá de Scutari, hermano del famoso Mahamud, precedió al acto de proteccion publicado á favor de los vasallos de la Puerta, especialmente de los Griegos y Albaneses. La carta del Baxá es notable por los términos en que se explica, y de que se sirve para explicar su independendencia; y no lo es ménos la del General por la habilidad con que evita reconocerle, desentendiéndose con el fin de no dar motivos de queja á la Sublime Puerta. Los términos en que están concebidas ámbas cartas son los siguientes:

Copia de la carta del Baxá de Scutari al General Buonaparte. „ Dios es grande, y sus obras son maravillosas. — Al General en xefe Buonaparte, protector de la ley de Isa, al hombre poderoso de la República Francesa, al General de los Generales, vencedor sublime de las regiones de Italia, General en xefe, fiel, estimado, misericordioso, benéfico.

A él es á quien yo dirijo este escrito.

Príncipe de los Generales, que vuestros votos sean oídos: que vuestros deseos se cumplan. Que nuestra amistad sincera se consolide, que mi salutacion sincera llegue á vos, y que yo tenga la noticia interesante del feliz estado de vuestra salud; y esto á causa de la misma amistad que nos unirá siempre, y de que deseo daros repetidas y señaladas pruebas.

La amistad que une la Puerta Otomana con la República Francesa jamas ha dexado de ser fiel y sincera.

La mano de la suerte, dirigida por la mano de Dios destruyendo la Potencia Veneciana, y sujetándola á vuestras leyes, ha establecido nuevas relaciones entre las dos Monarquías: la armonía que existe entre ellas se aumenta al paso que los dos pueblos se estrechan y reunen, y es en esta ocasion y nueva union en la que me veo obligado á pedir os una nueva gracia: consiste esta en que desearia conseguir de mi sincero amigo que mis *vasallos* y comerciantes que trafican en Venecia fuesen protegidos en sus

per-

personas y en los objetos de su comercio, que se les conceda hospitalidad, que sean bien vistos y admitidos. Esta es mi súplica, y por la que os dirijo esta, y la envío al mas leal de mis amigos. Quando la hayais recibido, y comprehendido segun el espíritu que me la ha dictado, espero que los negociantes de Scutari, mis vasallos, serán bien vistos, protegidos y honrados. Con la seguridad de obtener lo que pido, servirá al mismo tiempo esta carta para explicar mi reconocimiento.

Dios es grande, y sus obras son maravillosas.

Que nuestra amistad no cese jamas. = Ibraim. En los primeros dias de Mubaram."

Respuesta del General Buonaparte al Baxá de Scutari. „He leído con mucho gusto las expresiones lisonjeras que contiene la carta de V. S. La República Francesa es en efecto verdadera amiga de la Sublime Puerta; pero estima particularmente á la valerosa nacion Albanesa que está á vuestras órdenes.

He sabido con sentimiento la desgracia acontecida á vuestro ilustre hermano. Este guerrero intrépido, merecia una suerte digna de su valor; pero ha muerto como mueren los esforzados.

V. S. encontrará adjunta la órden que doy para que en lo sucesivo se respete el pabellon Otomano en el mar Adriático. Los Turcos serán tratados no solo como las otras naciones, sino tambien con miramiento particular. En qualquier ocasion protegeré á los Albaneses, y me complaceré en dar á V.S. pruebas de mi estimacion y aprecio.

Suplico á V. S. que en testimonio de mi amistad reciba las quatro caxas de fusiles que le envío. = Firmado: Buonaparte."

Madrid 13 de Octubre.

Por Real Cédula de 29 de Setiembre último se ha servido S. M. conceder á la villa de Villafranca de la provincia de Guipuzcoa, por nueva gracia, la que ya tenia, aunque sin uso, por privilegio que se la despachó en el año de 1512, para celebrar todos los Miércoles del año, dentro de sus muros, mercado franco de toda especie de ganados, granos y otras mercaderías.

El Lunes 16 del corriente á las 8 de la mañana se dará principio al quarto sorteo de la Rifa del Real Estudio de Medicina práctica en el mismo parage y forma que el anterior, presidido por el Ilmo. Sr. Marques de la Hinojosa, del Consejo y Cámara de S. M., y por indisposicion ó ausencia de S. I. por el Sr. Don Bernardo de Riega y Solares, del mismo Consejo, y nombrado

por

por el para substituir en este encargo las ausencias y enfermedades del Sr. Marques.

El Ayuntamiento de la villa y concejo de Gijon, puerto habilitado en Asturias, tiene acordado proveer en el dia 11 de Noviembre próximo la plaza vacante de Cirujano titular: su dotacion aprobada por el Supremo Consejo, es de 400 ducados anuales sobre Propios, y las visitas se arreglarán por el Ayuntamiento con el que sea elegido, teniendo en consideracion las circunstancias del tiempo presente, poblacion de la villa, que es de 1100 vecinos, y el concejo que se compone de doble vecindario, distribuido en 27 aldeas ó parroquias, contenidas en la distancia de 2 leguas de buen terreno desde la capital, en la que la habitacion y alimentos tienen precios moderados, y es continua la concurrencia de forasteros de mar y tierra, que multiplican las operaciones del facultativo. Este debe curar de balde á los pobres de solemnidad, á los que estén en el hospital de la villa, y los que ocurran en las causas de oficio de justicia, á no ser que haya condenacion de costas. Los pretendientes presentarán con anticipacion sus respectivos memoriales, títulos certificados de méritos y conducta á los Regidores comisionados D. Francisco de Paula de Jovellanos, Alférez mayor, Comendador de Aguilarejo en la Orden de Santiago, Director del Real Instituto Asturiano, y D. Modesto Zarracina Llanos; en la inteligencia que los Cirujanos latinos han de ser preferidos á los romancistas.

Justificacion histórico-crítica de la venida del Apóstol Santiago el Mayor á España, y de su sepulcro en Compostela, contra las pretensiones de algunos autores modernos: escrita por el P. Juan Joseph Tolará, Presbítero de la Compañía de Jesus. La da á luz el Ilmo. Sr. Conde de San Christóbal, del Consejo de S. M. en el Supremo de la Guerra, y Honorario del de la Cámara de Castilla, Asesor general de Marina, y de los Cuerpos de tropa de Casa Real. Véndese en la Imprenta de la viuda de Ibarra, calle de la Gorguera.

Disertacion acerca de la rabia espontánea ó de causa interna, y de causa externa ó comunicada por mordedura de animales rabiosos, la que mereció el primer premio de la Real Sociedad de Medicina de Paris; escrita en frances por Mr. Le Roux, Cirujano mayor del hospital de Dijon, Asociado de la Real de las Ciencias, Artes y Bellas letras de la misma ciudad, y correspondiente de la Sociedad Real de Medicina de Paris: traducida al castellano, ilustrada con un discurso, en que se expone la descripcion de la rabia del hombre y de los animales; y con varias notas, en las que entre otras cosas se propone un reglamento político para precaver el origen de esta enfermedad, y un extracto sobre las indagaciones de Andry, en que se examinan todos los remedios que desde los Griegos hasta hoy se han alabado como anti-hidrófobos, y observaciones hechas en el hospital General de esta Corte sobre ella: por el Dr. D. Bartolomé Piñera y Siles, Académico de la Real de Medicina de Madrid, Médico de Familia, y de número del hospital General y Pasion. Obra útil á los que siguen la carrera de Medicina y Cirugia, y aun á per-

sonas particulares: un tomo en 4.º á 16 rs. en pasta. Se hallará en la Librería de Ramos, que fué de Copin, carrera de S. Gerónimo.

El Cirujano instruido: modo fácil y barato de curar casi todas las enfermedades externas con el uso de una sola medicina diferentemente modificada: escribióla en frances Mr. Goulard, y lo traduce por utilidad comun á nuestro idioma vulgar el Dr. D. Joseph Ignacio Carballo de Castro, de la Real Academia Médico-Matritense, y Médico en esta Corte. Esta obra es sumamente útil á los Cirujanos, practicantes, pasantes de Cirugía, y aun á las personas particulares; pues podrán fácilmente curarse de muchas dolencias y males sin necesidad de facultativo, por ser un remedio fácil de hacer y de aplicarse: un tomo en 4.º, segunda impresion. Se hallará en la Librería de Ramos, que fué de Copin, carrera de S. Gerónimo, á 12 rs. en pasta.

Nuevos cuentos morales, escritos en frances por Madama Beaumont, y traducidos en castellano por J. F. Q. Estos cuentos, en que la piedad reyna acompañada de la filosofía, merecen algun lugar entre las demas obras de la misma autora. Son ingeniosos, y de muy agradable y provechoso entretenimiento para los jóvenes, los quales de su lectura podrán sacar sabroso y honesto fruto sin el perjuicio que acarrean todos ó la mayor parte de los cuentos y novelas publicados hasta ahora, cuya moral, puramente filosófica, parece intenta persuadirnos que podemos ser virtuosos sin ser verdaderos christianos. Se irán publicando sucesivamente hasta completar la obra. El que ahora sale á luz tiene por titulo: el Triunfo de la virtud. Si la traduccion no desagradare, se aumentarán á estos algunos otros de la misma autora. Se vende en la Librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe; y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá: su precio 3 rs.

Compendio de las grandezas del Real Monasterio de S. Lorenzo del Escorial, única maravilla del mundo. Se hallará en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real; y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá: su precio 2 rs., y puede remitirse en carta.

En la Librería de Fernandez y Compañía, frente á S. Felipe el Real, se hallarán las obras de música siguientes: 6 graciosos y pequeños duettinos para dos flautas del Sr. Grill: un gracioso divertimento para dichos instrumentos, compuesto de un tema con variaciones: una marcha, un taich y un rondó del Sr. Pleyel: 6 minuets á flauta sola, y 6 contradanzas del mismo: una coleccion de piezas para dicho instrumento, del mismo autor, compuesto de un tema con 4 variaciones: 3 marchas, una polaca y un rondó, con otras diferentes cosas: el minuette afandangado con variaciones, y 2 contradanzas para guitarra: 4 tríos á dos violines y baxo del Sr. Haydn, op. 12.: 10 sonatinas, 12 minuets con sus tríos, y el celebrado minuette con cinco variaciones para forte piano del mismo autor: una grande sonata para forte-piano del Sr. Kozeluch, op. 6.: 6 minuets de bayle á dos violines y baxo del Sr. Pleyel: la escuela en sonatinas para forte-piano en quatro libritos 1.º, 2.º, 3.º y 4.º de á 6 sonatinas cada uno.